
平成３０年度第１回山梨県環境保全審議会鳥獣部会 会議録 

 

 

１ 日 時  平成３０年７月１１日（金）午後１時３０分～午後３時００分 

 

２ 場 所  防災新館１階オープンスクエア 

 

３ 出席者   
委 員（敬称略）山本紘治、佐野和広、相馬保政、湯本光子、横内幸枝、 

渡邉雄司 
→  委員１０名中６名出席により、規定の定足数を充足 

事務局 みどり自然課長 村山 力、総括課長補佐 中澤一郎 

    課長補佐 小俣滋、主査 佐野賢二、主任 渡邊理絵  

 

４ 傍聴人の数 ０人 
 
５ 次第 
１ 開会 
２ みどり自然課長あいさつ 
３ 部会長あいさつ 
４ 議事 
５ 閉会 

 
６ 議題 （１）八ヶ岳特別保護地区の再指定について 
     （２）御岳特別保護地区の再指定について 
     （３）本栖特別保護地区の再指定について 
     （４）本栖猟区の管理者の指定について 
     

 

 

 

 

 

 

 

 

 



７ 議事の概要 

 

 

司会 

 

 

 

 

みどり自然課長 

 

 

 

部会長 

 

 

 

司会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（部会長） 

 

 

 

県事務局 

 

 

 

 

議長（部会長） 

 

 

 

 ただいまから、山梨県環境保全審議会鳥獣部会を開催いた

します。 

 

 

 

◆みどり自然課長あいさつ 

 

 

 

◆鳥獣部会部会長あいさつ 

 

 

 

委員１０名のうち、６名がご出席頂いております。 

山梨県環境保全審議会運営規定第３条第２項により、委員

の過半数が出席しておりますので、部会の会議は成立してお

ります。 

 

それでは議事に入らせていただきます。 

部会の議長は、山梨県環境保全審議会運営規程第３条第１

項の規程によりまして、部会長がこれにあたることとなって

おります。 

 それでは部会長、よろしくお願いいたします。 

 

 それでは、規程により議長を務めさせていただきます。 

 議事の進行に御協力くださいますようお願いいたします。 

 では、議事に入りたいと思います。 

  

議題（１）八ヶ岳特別保護地区の再指定について 

 それでは、ご説明させていただきます。 

（案件説明） 

（資料１～２）について説明。 

 

それでは審議に入ります。 

 当該案件につきまして、意見、質問等がございましたらお

１ 開 会 

２ みどり自然課長あいさつ 

３ 部会長あいさつ 

４ 議事 



 

 

委員 

 

 

県事務局 

 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

県事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

 

県事務局 

 

 

 

 

委員 

 

議長（部会長） 

 

 

 

 

願いいたします。 

 

八ヶ岳特別保護地区及び周辺で管理捕獲は実施している

のか。 

 

山梨県と北杜市で実施しており、平成２８年度の捕獲実績

は、シカ２，１０８頭、イノシシ１６７頭、サル２８５頭で

す。 

 

了解した。 

 

鳥獣保護区の存続期間は１０年だが、短縮することはでき

ないのか。 

 

鳥獣の保護及び管理並びに狩猟の適正化に関する法律第

２９条で、存続期間は２０年以内とされているところ、山梨

県では１０年としています。今後、更新時に利害関係者から

存続期間の短縮の意見が出されたら、検討して参りたいと思

います。 

 

了解した。 

 

鳥獣保護区を設定すると１０年間狩猟ができず、シカがど

んどん増え、その被害が拡大することが懸念されるが、鳥獣

保護区については、どのような対策をしているのか。 

 

鳥獣保護区は、猟期の狩猟はできませんが、シカの管理捕

獲業務を山梨県猟友会に委託し、捕獲してもらっています。

平成２６年度のピーク時に約７万７千頭居たシカが現在で

は、約６万３千頭まで減って来ております。 

 

了解した。 

 

それでは、このあたりで意見を集約したいと思います。 

 原案のとおり承認したいと思いますが、いかがでしょう

か。 

 

＝（異議なし）＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 



 

県事務局 

 

 

 

 

議長（部会長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

県事務局 

 

 

 

 

議長（部会長） 

 

 

 

 

委員 

 

議会（部会長） 

 

 

 

 

県事務局 

 

 

 

 

 

 議題（２）御岳特別保護地区の再指定について 

 それでは、ご説明させていただきます。 

（案件説明） 

（資料３）について説明。 

  

それでは審議に入ります。 

 当該案件につきまして、意見、質問等がございましたらお

願いいたします。 

（特段の意見、質問なし） 

 

御岳特別保護地区の再指定につきまして原案のとおり再

指定することとしたいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

＝（異議なし）＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 

 

 議題（３）本栖特別保護地区の再指定について 

 それでは、ご説明させていただきます。 

（案件説明） 

（資料４）について説明。 

  

それでは審議に入ります。 

 当該案件につきまして、意見、質問等がございましたらお

願いいたします。 

（特段の意見、質問なし） 

 

地元の町長も賛成している。引き続き指定すべき 

 

本栖特別保護地区の再指定につきまして原案のとおり再

指定することとしたいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

＝（異議なし）＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 

 

議題（４）本栖猟区の管理者の指定について 

 それでは、ご説明させていただきます。 

（案件説明） 

（資料５）について説明。 

  



 

議長（部会長） 

 

 

 

委員 

 

県事務局 

 

議長（部会長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

司会 

 
 
 

 

 

それでは審議に入ります。 

 当該案件につきまして、意見、質問等がございましたらお

願いいたします。 

 

 入猟者の実績は。 

 

 平成２８年度は２日間で１０名です。 

 

本栖猟区の管理者の指定につきまして原案のとおりとす

ることとしたいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

＝（異議なし）＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 

 

それでは、議題（１）～（４）につきまして、委員の皆様に

御承認をいただきましたので、ただ今の審議の結果を、８月１

日に開催される環境保全審議会に報告させていただきます。 

  

 これで、本日予定していました審議案件は終了いたしまし

た。 

これで、議事を終了させて頂きます。御協力ありがとうご 

ざいました。 

 

 

山本部会長様、議長ありがとうございました。 

 

以上をもちまして、本日の鳥獣部会を閉会いたします。 

本日は、お忙しい中、どうもありがとうございました。 

 

 

５ 閉会 


